

HERALDO DE CASTELLÓN

Año XXI

Oficina: Mayor, 79 y 81

Jueves 31 de Marzo de 1910

Dirección telegráfica: HERALDO Núm. 5.704

EL DIA POLÍTICO

Sigue el asedio de candidatos al ministro de la Gobernación, y aunque éste les aconseja que vayan a trabajar la elección en los distritos que desean representar, ellos, mejor quieren ganar la voluntad del ministro que la de los electores.

El presidente del Consejo señor Canalejas, contestando á los ataques que le dirige *El Imparcial* sobre lo desamparado que quedan en la próxima lucha electoral los moretistas, ha dicho que no interviene para nada en los peitos electorales, y que cuando se rean las Cortes contestará óara á cara á cuanto sobre el particular se diga, pero no ha olvidado la campaña de persecución que hicieron los moretistas contra los canalejistas. «Conservo, dijo, de aquella campaña interesantes documentos, que no deseo otra cosa que hacer públicos cuando á ello me obliguen».

En algunos círculos políticos de Madrid se dió crédito al rumor de crisis parcial que ayer se puso en circulación. Decíase que motivaría la crisis el ministro de la Guerra, pero no tardó en comprobarse que el rumor era completamente falso.

El gobierno ha desmentido rotundamente que tenga por ahora el propósito de hacer alguna combinación diplomática.

En los círculos militares se ha comentado mucho que el general Asnar no despachara ayer con el Rey, no poniendo nada á la firma. Créese que lo hará hoy, después del Consejo de ministros que se celebrará en Palacio.

La conferencia que en el ministerio de Estado se tenía que celebrar con la embajada mora, ha sido aplazada hasta el sábado ó principios de la próxima semana.

OJEADA UNIVERSAL

La célebre Adelina Patti ha celebrado recientemente el cincuentenario de su representación como cantante de ópera y que según cálculos ha ganado con su voz más de cuatro millones de duros, no era muy aficionada á obedecer á los requerimientos de los personajes, cuando no le parecía bien. La primera vez que fué á cantar á Hamburgo, la presentaron al galante y anciano emperador Guillermo, que se hallaba en el balneario, y el monarca le rogó que el próximo día le acompañase en el paseo que daba todas las mañanas, á las siete, para tomar el agua.

Al día siguiente la diva no acudió á la cita del regío egíptio, y el emperador lleno de sorpresa mandó á preguntar si estaba indispuesta.

«Estoy perfectamente», dijo la Patti al enviado del monarca;—puede usted decir á S. M. que ni por él ni por ningún rey del mundo se levanta la Patti antes de las siete de la mañana para ir á verle beber agua.

El anciano rey, pues entonces no era más que rey, se rió de buena gana cuando le dieron el recado.

La reina Ranavala ha pedido autorización al Gobierno francés para ir á París. Desde que dejó el trono, la exsoberana de Madagascar vive pacíficamente en la residencia que el Gobierno francés le designó en Argelia.

Los años lleva la pobre reina sin ver París; pero ahora necesita irremisiblemente ir allí.

La razón que alega no puede ser más atendible; quiere asistir á una representación de «Chantecler».

Se reciben nuevas noticias del horrible incendio ocurrido en un salón de baile de Okrerito (Hungría).

Las víctimas de la catástrofe son unas 400.

La disposición en que se han encontrado muchos cadáveres semicarbonizados demuestra que la lucha por la vida fué desesperada y que la confusión y el pánico hicieron más estragos que las llamas.

El fuego duró escasamente media hora.

De los médicos y agentes de policía que acudieron á remover los escorbros, única misión que podían llevar á cabo, muchos cayeron enfermos ante la impresión del espectáculo que ofrecen los cadáveres amontonados, hechos pedruzcos y humeantes todavía.

El dueño en los pueblos vecinos es indescribible. Apenas hay en ellos familia que estén siempre limpios los utensilios de la cocina.

Uno de los pocos supervivientes sospecha que unos jóvenes que fueron expulsados del baile por hallarse beodos, quisieron vengarse pegando fuego al salón.

Hay quien atribuye el hecho á un joven celoso porque su novia bailaba con otro.

Un admirador de Edison, fallecido hace poco en Berea (Estados Unidos), había manifestado algún tiempo antes de su muerte, que le agradecería que su entierro se celebrara á son de fonógrafo.

Sus amigos respetaron este extraño deseo, y al sacar el ataúd de la casa mortuoria, un gramófono entonó una marcha fúnebre.

VERSOS y Rasgos de ingenio

CANTARES

La pluma con que te escribo siempre te escribo á la fuerza, al ver que nunca haces caso de lo que te escribo ella.

Eres como el monaguillo de la iglesia de mi pueblo, que lloraba en los bautizos y cantaba en los entierros.

Te vi llegar á la playa y te vi pisar la tierra; ¡tuve miedo de acercarme! ¡y me volví con mis penas!

Pasan horas, pasan horas y no te miro llegar; ¡me quedaba una esperanza y esa esperanza se ve!

NARCISO DÍAZ DE ESCOBAR.

Entre baturros:

—¡Chiquito, que edad tendrá la moza del señor Cerote?
—No lo sé; pero pá mi tiene el doble.

Tarjeta Postal

La nobleza debe estar en el corazón y no en la sangre ni en los blasones.

NOTAS AGRÍCOLAS

Contra la langosta

El director general de Agricultura ha hecho ya los trabajos preparatorios, en lo que se refiere al personal y material para comenzar á combatir la langosta en la actual primavera, una vez publique la *Gaceta* la concesión de los oportunos créditos.

Dicho director ha conferenciado con el señor Cobián, rogándole active dicha concesión y ha recomendado al personal agrario el mayor celo y actividad en el cumplimiento de su misión para que la campaña resulte eficaz y que no sean estériles los esfuerzos y para que los intereses de los agricultores no resulten perjudicados.

GURIOSA

La herencia del tío de Indias

Otra historia de la herencia de tío de Indias.

Este no ha muerto en América, sino en la India, en la ciudad de Calcuta, dejando una fortuna evaluada en 450 millones.

El difunto se llamaba Nicolás Mandradjioglu y había nacido en Filippópolis. Por tanto, á pesar de su apellido griego, era búlgaro. Como carcos de herederos, el gobierno de Bulgaria tomará posesión de su fortuna en nombre de la ley. Pero es el caso que cuando Nicolás Mandradjioglu partió de Filippópolis, esta ciudad no pertenecía aún á Bulgaria. Era turca. El tratado de Berlín lo estipula formalmente al instituir la provincia-tópón de la Rumelia Oriental con Filippópolis por capital.

Así, el gobierno otomano pretende que es á Turquía á quien debe entregarse la herencia de los 450 millones.

El pleito se ventilará ante un Tribunal dentro de poco. Pero, ¿cuál es el competente?

No hay otro que el de La Haya. La cantidad bien vale la pena de litigarla.

MEDICINA VULGAR

CONSEJOS

He aquí unos cuantos consejos que deben seguirse por los que desean gozar el bien de la salud:

Respira aire puro que es el alimento de la sangre.

Bebe agua que no tenga color, olor ni sabor.

Como poca carne y muchas legumbres.

De comida á comida deben pasar cuando menos cuatro horas.

Alimento mal masticado, es mal digerido.

No tomes alcohol por gusto, y cuando quieras usarlo, consulta al médico. No te fies de los aperitivos, son venenos disfrazados.

El trabajo físico es indispensable para que funcionen todas las partes del cuerpo.

El órgano que no funciona se atrofia. Aquél que se abriga mucho enferma con más frecuencia.

Acuéstate y levántate temprano. El mundo es de los que se levantan temprano.

Enferman más los pesceros que los dolores.

Cuanto te fatigues no te desabrigues.

NOTICIAS de la EXPOSICIÓN NACIONAL EN VALENCIA

A LOS EXPOSITORES

Habiéndose señalado S. M. el Rey el día 15 de Abril para inaugurar la Exposición, conviene que los expositores que aún no han formalizado inscripción como tales se apresuren á efectuarlo lo antes posible, y que aquéllos que ya están inscritos pero que no han comenzado todavía sus trabajos de instalación no pierdan el tiempo, que se perjudicarían grandemente. El anuncio de la ida del Rey á Valencia, hace que los entusiasmos por la Exposición Nacional vayan en aumento. Las fiestas que se anuncian, las grandes atracciones que prepara el Comité, los viajes económicos proyectados, son hoy tema de conversación en todas partes.

Publicados los carteles, la demanda de sitio para instalaciones en la Exposición es tan grande como la de habitaciones en los hoteles para familias excursionistas deseosas de asistir á las fiestas regias, en primer lugar.

Creemos beneficiar á los lectores nuestros instándoles á efectuar el viaje á Valencia, y advirtiéndoles que las Compañías ferroviarias hacen grandes rebajas; que los transportes de productos destinados á la Exposición se regirán por la tarifa X, 17, y que los transportes y vijes por mar tienen la rebaja del 50 por 100, de los tarifas ordinarias, en la Transatlántica y en otras compañías navieras cuyos buques recorren todo el litoral con escala en Valencia.

La animación por la Exposición Nacional, crece de día en día. Serán por millares los foresteros que llegarán á Valencia.

TARJETA POSTAL

Sr. D. Elias Sancho

Poeta errante

En Vinaros, ó

dónde se halle.

Admira á Sancho Gallel,

Rafael.

Reconocido le está,

Solá.

Con gusto su labor vé,

Traité.

De la valía de usted,

queda aquí como testigo

á la par que atento amigo,

Rafael Solá Traité.

Burriana 30 Marzo 1910.

CURIOSIDADES

La fuerza de los pianistas

Según se cuenta, Paderewski puede romper un cristal de un centímetro de grueso con sólo ponerle la mano encima como si la pusiera en el teclado del piano y golpeándolo con el dedo corazón.

El último estudio de Chopin en «mi menor» tiene un trazo en cuya ejecución se tardan dos minutos y catorce segundos, y la presión total necesaria para ejecutarlo se calcula que es igual á la de tres toneladas.

El «tonelaje» de una hora de ejecución de las obras de Chopin es el piano, varía de doce á ochenta y cuatro toneladas.

En Torreblanca

Mientras saboreaba el rico moza, en la agradable compañía del antiguo periodista don Adolfo Calvo, hijo del maestro de periodistas don Domingo, y del ilustrado maestro don Ramón Grau, me buen amigo el reputado médico don Ricardo García me refería los trabajos y vicisitudes atravesadas para llevar á feliz término el proyecto de dotar á Torreblanca de un centro de solaz y entretenimiento, lejos de las odiosas tabernas y de los tediosos cafés. Y el señor García, espíritu cultísimo, que cuando los imperiosos deberes de su alta misión se lo permiten hace escasos por el campo literario, como lo voocean premios alcanzados en varios Juegos Florales, se congratula y felicita del apoyo que los iniciadores de la idea encontraron en toda Torreblanca dando con ello gallarda prueba de cultura y amor al progreso.

Por la noche se celebró la inauguración del lindo teatrillo construido por la «Oleña» sociedad.

«Los corridos» y «El contrabando» eran las obras elegidas. Todas ellas obtuvieron una interpretación ajustadísima, irreprochable, habiendo momentos en que tan poseídos estaban los actores de sus respectivos papeles, que más bien parecían artistas de profesión que modestos aficionados.

Al terminar la representación de cada una de las obras, estallaba en el patio formidable ovación, obligando á los intérpretes á salir repetidas veces al palco escénico, para recibir el homenaje que el público les tributaba.

Todos ellos se excedieron á sí mismos distinguiéndose las señoritas Vicentita Batoré, Adalina Andreu, Consuelo Persiva y Joaquina Batoré, y de ellos, Domingo Calvo, Abel Batoré, Francisco Persiva, Salvador Grán, Vicente Doménech Ferrer, Antonio Chalier Doménech, Benjamín Persiva, Juan Giner, Antonio Gil, Joaquín Gascó, etc.

Parrafo aparte merece Guillermo García... pero no me excederé, no sea que alguien crea interesadas mis alabanzas por el fraternal cariño que le profeso.

Volcando en estas cuartillas todas las palabras de elogio que encierra nuestro rico diccionario, solo reflejaría pálidamente su magistral labor. ¡Es un actorazo y tiene alma de artista!

En todas las obras hizo un derroche de gracia y de talento, pero en la que alcanzó un triunfo grande, indiscutible y personalísimo, que haría morir de envidia á muchos artistas consagrados por la fama, fué en «El Contrabando».

¡Qué *Canillal*! El propio Romea, si vieras, haría ir aquel magistral trabajo.

El mejor elogio de Guillermo puede condensarse en esta frase: «Mientras él quiera habrá accedido».

El cronista no podrá olvidar nunca las delicadas atenciones y excesivas deferencias que durante su corta estancia en Torreblanca tuvieron con él el señor García y su distinguida esposa doña Leonia Persiva, y desde estas columnas les expresa su viva gratitud extensiva á todos los buenos amigos que allí dejó.

F. V. A.

En el Ayuntamiento

La sesión de anoche

Bajo la presidencia del primer teniente alcalde señor Forcada, celebró anoche sesión ordinaria la Corporación municipal.

Leída y aprobada el acta de la sesión anterior, el señor secretario dió cuenta del despacho de oficio en el que solo figuraba una instancia de don Francisco Gelart, solicitando suministrar medicamentos á la beneficencia municipal.

En vista de haber quedado desierto las subastas para la adjudicación de los arbitrios establecidos sobre el rastro y carruajes de lujo, se acordó celebrar una segunda subasta, el día que oportunamente designe la Comisión.

El señor Serrano (don Miguel) recordó la proposición presentada hace algún tiempo por el señor Huguet, referente al revoque y blanqueo de aquellos edificios que reclamen dichas reformas, proponiendo que la Comisión de policía urbana gire una visita de inspección, imponiendo fuertes multas á los propietarios que no cumplan en todas sus partes el acuerdo del Ayuntamiento.

El mismo concejal formuló los siguientes ruegos:

Que se forme una relación de todos los propietarios, que no han terminado dentro del plazo correspondiente las obras que por el Ayuntamiento han sido autorizadas.

Y que se obligue á todos los dueños de los edificios que tengan canchales y chorreras, á satisfacer el arbitrio establecido sobre los mismos.

El señor Gasset contestó al señor Serrano advirtiéndole en parte á lo expuesto por este concejal en su primer ruego, manifestando que lo que debe hacerse es acudir á las condiciones vigentes hoy para conceder autorizaciones de obras, nos, por la que vengan obligados los dueños de aquéllas, á dejar las aceras de la vía pública situadas frente al edificio en las debidas condiciones.

En cuanto al segundo ruego, invitó al señor Serrano á que denunciara todos los edificios que por cualquier falta no figuren sujetos al impuesto sobre canchales y chorreras.

El señor Serrano Monreal, rogó á la alcaldía dióse las oportunas órdenes, para que se aporten á la Comisión de policía urbana todos los antecedentes que obren acerca de la cuestión suscitada hace ya algunos años referente al revoque de la fachada de las Escuelas Pías, contestándole la presidencia que el asunto está hoy pendiente del recurso entablado por los albaceas del señor Cardona ante el gobierno civil.

El señor Galfre se adhirió á las anteriores manifestaciones, excitando el celo de la alcaldía, para que se active el asunto.

El señor Fletcher protestó de la conducta que viene observando la junta de Obras del puerto, oponiéndose tenazmente á dar posesión de sus cargos á los representantes del ayuntamiento en

el curso de aquélla, proponiendo se visite nuevamente el gobernador civil, encareciéndole la pronta resolución de la reclamación formulada ya contra aquella Junta.

El mismo concejal denunció, que varias bocas de riego, vienen funcionando con grandes deficiencias.

El señor Serrano Huguet, pidió la colocación de una luz en el camino del Grao; el señor Vilar, otra en la calle del conde de Noroña, y en vista de que varios señores concejales se disponían, á hacer idénticas peticiones, el señor Gasset manifestó que no creía incumbencia de la alcaldía ordenar la colocación de luces en las calles, sin previo dictamen de la Comisión correspondiente, rogando á los concejales, formulen sus deseos ante la Comisión de Alumbrado.

Acto seguido se levantó la sesión, nombrándose antes concejal almoxarabán al señor Armengol.

CASTELLÓN

NOTICIAS VARIAS.

La mañana de hoy ha sido laboriosa, laboriosísima para el digno gobernador civil de la provincia, señor García-Bajo Gullón.

A primera hora celebró una conferencia con los señores Girenés, Forcar y Grangel.

Después ha recibido al exdiputado á Cortes por Castellón, señor Gasset.

Inmediatamente le han visitado los prohombres liberales de Vall de Uxó, don Julio Martínez y don Alardo Miralles; Franch, de Bechí y Tomás de Artana; el alcalde y secretario de Sonaja; el director de *La Provincia* don Miguel Armengol; el alcalde y secretario de Montán; el teniente de la guardia civil de esta línea y don Benjamín González, de Burriana.

A última hora recibió la visita de nuestro distinguido amigo don Domingo Mascarós, Gentil-Hombre de S. M. y la de don Sebastián Carpi.

Con arreglo á las condiciones anunciadas y que sirven de base al empréstito emitido por la Junta de Obras del puerto, dicha corporación procederá al pago de los cupones, vencimiento 31 de Marzo, dentro de los tres días siguientes á la presentación de los mismos.

Con objeto de saludar á sus numerosos amigos de esta capital, se encuentra en Castellón el joven piloto de la marina mercante don José Abriad Cantó, hermano del ilustrado capitán del Regimiento de Otumba, don Miguel.

Ha sido nombrado auxiliar para la recaudación ejecutiva de arbitrios é impuestos del Ayuntamiento, don Martín Gasch Masferrer.

La juventud tradicionalista ha trasladado su centro al amplio local situado en el piso principal del edificio que hoy ocupan el comercio de los señores Gualta y Colomer y la sociedad «Instructiva teatral».

La alcaldía de Villarreal interesa la busca y captura del mozo José Ferrer Pont, de aquel alistamiento, declarado prófugo; y la de Tirisig hace lo propio con Jeremías Aviñó Roda, por idéntico delito.

Han quedado desmontados los pabellones del «Metropolitano» y la *Ménagiere* de fieras, que venían funcionando en la plaza de Tetuán.

Los vecinos de la calle de San Vicente de esta ciudad están haciendo grandes preparativos para celebrar con toda pompa las fiestas de este año.

Entre otros festejos habrá bailes, tracas, serenatas, reparto de biscochos, etc.

Las citadas fiestas empezarán con el pasacalle que tendrá lugar el domingo al anochecer.

El *Boletín Oficial* de esta provincia, correspondiente al día de ayer, inserta el modelo de proposición y condiciones para la subasta de las obras de fábrica que faltan ejecutar en la carretera de Castellón á Tarragona, cuyo presupuesto de contrata asciende á 176.863'47 pesetas.

El acto se celebrará en Madrid el día 23 del próximo Abril.

El señor gobernador civil ha dirigido una circular á los jueces de instrucción en cuyos partidos radican los ayuntamientos de Altura, Benafígo, Castell de Cabres, Almenara, Cuevas de Vinromá, Torre Endoménech, Villar de Canes y Morella para que dispongan se hagan efectivas las multas de 17'50 que se les impuso á dichos ayuntamientos por incumplimiento del servicio del Censo caballar y mular.

Nuestros respetables paisanos, los distinguidos señores de Allaga, han participado á sus relaciones de esta capital su nuevo domicilio de Valencia, P. San Pablo, 3, Instituto.

Mañana empezará la revista personal de las clases pasivas, presentándose los interesados por el orden que ayer anunciamos.

Mañana percibirán sus haberes del presente mes los individuos del Montepío Militar y Civil, jubilados y remuneratorios.

¡¡Qué MONADA de TRAJECITOS para niños ha recibido BUSUTIL á 4 pesetas!!

—Acompañada de su bellísima y encantadora hija, marchó anoche á Benicarló nuestro respetable amigo, el acaudalado propietario don Luis Armelle.

—Regístranse en esta capital bastantes casos de sarampión pero afortunadamente se presentan muy benignos.

—La Compañía de Madrid, Zaragoza y Alicante ha notificado al Comité de la Exposición Nacional de Valencia, que, á su vez, se pondrá en circulación el tren expreso diurno que circuló el año anterior y en las mismas condiciones.

Saldrá, pues, de Madrid los lunes, miércoles y viernes, y de Valencia los martes, jueves y sábados.

Por lo que se refiere á los servicios especiales de viajeros, dichas Compañías se proponen reproducir también durante el período del 13 de Abril al 26 de Octubre del corriente año los que se establecieron en 1909, teniendo para ello la conformidad de las Compañías combinadas y en breve será publicado el oportuno cartel.

—Ayer llegó á ésta, procedente de Sitja, don Eduardo Lázaro, después de dar arreglados los papeles de arce para los ensayos que en el campo tienen que realizarse de dicho cultivo.

El próximo domingo vendrá también una comisión de agricultores de la Ribera con el fin de decir la última palabra sobre la calidad de dichos terrenos y la conveniencia ó no de utilizarlos para el cultivo del arroz y si como esperamos el dictamen es favorable, desde luego darán comienzo los trabajos el próximo lunes con operarios de Castellón, bajo la dirección de don Eduardo Lázaro y un capataz de la Ribera que le sustituirá en sus ausencias.

—En cuantos casos están indicados el aceite de bacalao y emulsiones de éste con hipofosfitos, se usa el DYNAMOGENO Saiz de Carlos, con éxito seguro, siendo inmensamente superior en sus efectos, pues tiene la ventaja de ser fácil de tomar, abrir el apetito, no ensuciar el estómago, tonificar y nutrir mucho más que los citados medicamentos, pudiéndose usar lo mismo en invierno que en verano.

—En el mercado de ayer en Liverpool, se ofrecieron 19 mil cajas de naranjas cotizando las 420, de 9 chelines 3 peniques á 11 chelines 9 peniques. Las 420, largas, de 14 chelines á 16 chelines 6 peniques y las 714 de 9 chelines 6 peniques á 12 chelines 6 peniques.

—El señor gobernador civil ha impuesto una multa de 10 pesetas á los vecinos de Castellón José Ribalt Soler, y Juan Cervera Font, y á los de Alcalá de Chivera, Bautista Roca Ferrer, Ramón Sorli Bruño y Bautista Vinuesa Sospedra, por usar armas prohibidas.

—El cuerpo médico que ejerce en Vichy afirma que las aguas que manan calientes en el manantial se descomponen embotelladas, y que, á domicilio, sólo con fuentes frías (12°) como las de «Saint-Louis», se cura de verdad el Estómago, Hígado, Intestinos.

—Se encuentra en el período de franca convalescencia el precioso niño Emilio, hijo menor de nuestro querido amigo el concejal de este ayuntamiento de Tomás Fletcher.

—Ha marchado á Játiva para hacerse cargo del mando de aquella zona, nuestro respetable y querido amigo, el coronel de infantería don José Llobell.

—Por este gobierno civil han sido aprobados los Reglamentos de las nuevas sociedades «Unión de dependientes de Comercio» establecida en Castellón, y «Casino Agrícola» de Chiches.

—Ha marchado á Manresa para incorporarse á su destino, el nuevo capitán castrense y paisano nuestro, el joven é ilustrado sacerdote señor Montañés.

—El señor gobernador civil de esta provincia, ha confirmado la providencia de la alcaldía de Cusvas de Vinromá, imponiendo una multa á Miguel Zaragoza Martí, por infracción al Reglamento de ordenanzas municipales.

—Pavo trufado. Jamón en dulce. Idem Stramburgio. Butifarra de lomo trufado. Bondenes (Morcillas). Chorizo de Pamplona. Queso fresco de Villafón. Casa Tárrega.

—Se ha dado cuenta á la Superioridad del accidente del trabajo ocurrido al vecino de Villarreal, Saturnino Personat.

—Mañana se reunirá la junta provincial de Sanidad y el próximo martes la de Beneficencia.

—Ha sido fijado en todas las esquinas de la capital, un bando de la alcaldía haciendo público el acuerdo tomado por el ayuntamiento en la sesión celebrada el día 26 del pasado mes de Enero, referente al revoque y blanqueo de fachadas.

—TOS de los Niños: Catarros, Coqueluche, Tos ferina y toda clase de Tos de los niños, se cura radicalmente con el anticasarral Roselló. Farmacias y droguerías.

—Esta mañana se ha participado á la Junta de obras del puerto el acuerdo adoptado por el ayuntamiento en la sesión de anoche, protestando en términos enérgicos de la tenaz resistencia que opone la Junta referida á dar posesión de sus cargos á los dos concejales designados por la Corporación como representantes del municipio.

En el oficio se hace presente á la Junta que cuantos acuerdos se adopten, antes de tomar posesión los señores Galofre y Gasset, adolecerán de vicio de nulidad.

—La importante revista Actualidades reproduce una escena de la celebrada comedia «Las locas vanidades», original de nuestro distinguido paisano don Vicente Almela, recientemente estrenada en Madrid con gran éxito.

—Hemos tenido el gusto de saludar á nuestro querido corresponsal en Burriana, don Rafael Solá.

—Ha comenzado el arreglo de la calle de San Vicente para la festividad del lunes.

—He aquí el programa organizado por la junta de festejos:

Día 3 de Abril.—Reparto de bizcochos. Lo verificarán cuatro lindas muchachas vestidas á la usanza antigua y montadas en una carroza artísticamente adornada. Irán acompañadas por las bailarinas y la música de la Beneficencia.

Día 4.—Diana por la música de la Beneficencia. A las diez misa y sermón en San Miguel. Por la noche *torna*.

Día 5.—Diana y *despertá*. A las cinco de la tarde las sangras danzas y *ball perdut*. A las nueve de la noche *ball de Torrent* y danzas.

Día 6.—Diana y *despertá*. Por la tarde corrida de sacos. Por la noche bailes populares y *agarrao*.

—El AGUA DE BENASAL, se vende en la farmacia de Juan Castelló.—Calle del Pueblo, 13, Castellón.

—El ayuntamiento ha dado traslado al general gobernador militar de esta provincia, del acuerdo adoptado en una de las últimas sesiones, para que dicha autoridad interponga su valiosa influencia para que el gobierno destine alguna cantidad para realizar mejoras en el cuartel de San Francisco, con objeto de remediar la crisis obrera.

—Ha cambiado el tiempo, soplando de nuevo el airecillo frío y molesto de pasados días.

Marzo se despide de nosotros con cara huraña, pues hoy ha permanecido el cielo cubierto, luciendo el sol á intervalos y muy tímidamente.

La temperatura ha descendido bastante.

—Esta tarde en el express han marchado el coronel de la Zona de Játiva don José Llobell y don Benjamín González, de Burriana.

—Nicolas é hijo, dentistas.—González Chera, 155.—Extracciones indoloras por el somnolismo.

MUNICIPALES.

En la secretaría del ayuntamiento de esta ciudad han quedado expuestos al público por espacio de diez días, los repartos de los arbitrios sobre canales y chorreras, círculos y casinos de recreo, coches diligencias, carros emillaraos, carros de transportes, coches de plaza, aprovechamiento de aguas y uso del albañal, pertenecientes al corriente año, á fin de que los interesados puedan presentar, dentro del indicado plazo, las reclamaciones que estimen pertinentes.

—El gobernador militar ha participado al alcalde como comisario de Guerra accidental, que mañana 1.º de Abril de 8'30 á 12 de la misma tendrá lugar la revista de comisario á todos los cuerpos armados de esta guarnición.

—Doña Teresa Rodes Martínez ha sido autorizada para cambiar por reja los balcones de la casa número 74 de la calle del Gobernador.

—Durante la próxima semana desempeñará el cargo de almataca el concejal don José Armengot.

—Don Isidoro Feced y don Isidoro Pores, han sido autorizados para cercar de pared un solar de la calle de Arenós y practicar obras en la casa número 33 de la calle de Santo Tomás, respectivamente.

—Para mañana á las once de la misma, ha sido convocada la Comisión de Hacienda del ayuntamiento.

La de gobierno interior está también convocada para las doce.

ESCOLARES.

Ha tomado posesión de la escuela de Novaleses (Jérica), nuestro querido amigo don Volusiano Gil.

MILITARES.

Mañana se pasará la reglamentaria revista de comisario á las fuerzas de esta guarnición en los puntos y horas de costumbre.

—El jefe instructor militar del Regimiento de infantería de Alcántara, interesa la busca y detención de Antonio Morant Casademunt.

—Aun cuando todavía es pronto para dar datos ciertos, á juzgar por las vacantes que se han registrado hasta ahora, en la propuesta del mes próximo ascenderán:

6 tenientes coronelas á coronel. 12 comandantes á teniente coronel. 23 capitanes á comandantes. 29 tenientes á capitán.

TEATRALERIAS.

El domingo y lunes actuará en el Teatro-Circo Obrón de Burriana, la compañía Conchita Ledesma.

TAURINAS.

El próximo domingo se celebrará en Valencia una magnífica corrida de toros á beneficio de la asociación de la prensa de la misma capital.

Se lidiarán seis toros de Pérez de la Concha que estogaron *Galileo*, *Cocherito* y *Rodolfo Gona*.

Los bichos según nuestras noticias están bien presentados, gordos, grandes y con respetable cornamenta.

El éxito formidable alcanzado el pasado lunes en Madrid por el gran torero *Galileo*, la novedad del mejicano *Gona*, y el formar en la combinación el elegante y valiente *Cocherito*, presentan grandes alicientes á la fiesta taurina del domingo, no dudando que nuestros compañeros valencianos verán coronados sus laudables esfuerzos por un completo éxito económico.

De Castellón se proponen asistir á la corrida gran número de aficionados.

EN LA DIPUTACIÓN.

Mañana empezarán á verse ante la Comisión mixta de reclutamiento de esta provincia los juicios de exenciones de quintas correspondientes al actual reemplazo y revisiones de 1907, 1908 y 1909.

Los juicios se celebrarán en el salón de sesiones de la Diputación provincial.

Mañana les corresponde comparecer á los juzgos de los partidos de Benaficós, Benasal, Benicarló y Cati.

CRÓNICA ELECTORAL.

En el R. D. de 21 de Febrero, publicado en la *Gaceta* del 25, se dictan reglas para la rectificación del Censo electoral, determinando que desde el día 21 de Abril al 5 de Mayo se expongan al público las listas de los individuos que hayan de ser incluidos ó excluidos de él, admitiéndose durante esos días en la Junta municipal del Censo cuantas reclamaciones se presenten sobre inclusiones, exclusiones y rectificación de errores.

La labor de depuración del Censo interesa, no solo á los partidos políticos, sino á todos los ciudadanos que cumplan con sus deberes, pues todos ellos están moralmente obligados á contribuir á aquel fin, aportando los datos que los organismos oficiales no puedan llegar á apreciar por falta de medios.

POLITIQUELLA

Hombres de ideas, no podemos prestar nuestra conformidad á la política de campañario, tan en uso todavía, como igualmente rechazamos á los políticos que usan tapa-rabos.

Los actuales tiempos exigen otra política y otros muy distintos políticos y nosotros queremos acomodar la provincia de Castellón al imperioso cambio que la época exige, para que forme en el concierto de las comarcas más cultas de España.

Por eso llamábamos ayer á las fuerzas neutras y como no es posible permanecer con los brazos cruzados, mientras los aliados elementos tienen á bien incorporarse á los partidos de gobierno, creamos en la presente y sucesivas *Politiquillas* del espanto que esta campaña nuestra pueda producir en el ánimo de todos y muy especialmente en el de los lectores del *HERALDO*.

La política de campañario no sirve á la estabilidad de los gobiernos y como por otro lado tiene esa misma política la contra de los profesionales del poder, absolutamente negativa por consiguiente para las ideas de todo partido, la abominación nuestra contra tales políticos y tamaña política no puede estar más justificada, exclavamos como somos del ideal que sustentamos toda la vida.

Precisa llevar á los partidos hombres de ideas y cuando se haya conseguido, habremos dejado de luchar por el odioso personalismo imperante, reemplazado la turbulenta política de estos tiempos por el ejercicio honrado del poder público que hará grandes á

LICORES Y JARABES FINOS J. CORTALS VALENCIA ESPECIALIDAD LICOR HIGIENICO ESPECIALIDAD LICOR DELICIOSO Nuez de Kola --- Anís del Gallo Para todo lo necesario, dirigirse á la calle de Colón, 9 - Castellón

los pueblos, honrando á las ideas y glorificando á las personas. No como ahora que toda la política gira alrededor de las venganzas y todas las venganzas autorizan el desecado peso de los políticos de un partido ó otro.

En una palabra: queremos para nosotros, y queremos también para los contrarios, un partido verdaderamente capacitado para el poder, no el poder efímero de las camarillas que destruyen los partidos, acabando también con los pueblos.

¡No queremos y á eso vamos decididamente por encima de la política de campañario y á despecho de los que pasean sus inconsecuencias de un partido á otro partido con distintos tapa-rabos.

Sucesos del día EN VILLARREAL. Horrible desgracia

En una casa de campo conocida en los corrales del Azul de Burriana, ocurrió ayer tarde una desgracia tremenda.

Un niño de tres años llamado José Basco Tavorner, cayó dentro de un barrero que contenía agua hirviendo, recibiendo extensas quemaduras á consecuencia de las cuales falleció la tarde anterior á las pocas horas, en medio de terribles sufrimientos.

EN ALMENARA. Salvajada

Al pasar el tren mixto de viajeros procedente de Valencia por el kilómetro 45, dos moszibetes situados detrás de unos árboles lanzaron varias piedras contra el convoy destruyendo los cristales de algunas ventanillas, sin dársele tiempo alguno para los pasajeros.

La guardia civil ha detenido como presuntos autores de la hazaña á Vicente Gallego Blaguer y José Ferrer, los cuales con el atestado correspondiente han sido puestos á disposición del juzgado.

Pastoreo abusivo

Por apacentar ganado en una finca de la partida de «Canós» sin tener la oportuna autorización para ello, ha sido denunciado el pastor Vicente Gallego Blaguer.

EN VISTABELLA. Reyerta

Por motivos que todavía no han podido conocerse en claro, sostuvieron acalorada discusión los vecinos Saturnino Gual Edo y Manuel Garcia Garcia los cuales poniendo en práctica las amenazas que mutuamente se dirigían, se acometieron con violencia, resultando el primero con dos heridas en el brazo izquierdo y otra en la espalda que le causó el Garcia con una enorme faja que le hirieron.

EN HERBÉS. Furioso despertar

Varios amigos que en la madrugada de ayer recorrieron las calles de la población, decidieron llamar á un amigo suyo llamado Enrique Manero con objeto de que los acompañara en la nocturna correría.

Al efecto arrojaron varias piedras contra el balcón del cuarto donde aquel dormía, y el Manero que vio interrumpido su pacífico sueño por el seco rebato de los pedruzcos contra las débiles tablas de las puertas, empuñó una pistola y saliendo fuera, hizo un disparo contra los del grupo.

Un jahl lastimero que precedió á la detonación le dió á entender que el proyectil había hecho blanco. Efectivamente uno de los *despertadores* había recibido un balazo en la espalda.

El herido que es llama Ignacio Rocha fué curado de primera intención, calificando su estado de grave. El agresor ingresó en la cárcel.

EN ALCALÁ. Hallazgo de un cadáver

En el kilómetro 51 de la carretera de Barcelona fué encontrado el cadáver de un sujeto desconocido. Dado cuenta del hecho, se personó el juzgado en el lugar del fúnebre hallazgo, certificando el médico forense que el referido sujeto había fallecido por muerte natural.

A pesar de los trabajos que se venían practicando no ha podido ser identificado el cadáver. El muerto representa tener 80 ó 85 años, y vestía chaqueta y chaleco de lana negra, pantalón de pana, camisa rayada y calcetines encarnados. Su aspecto era el de un monndigo.

En la Audiencia Los juicios de hoy

Acurado de un delito de disparo, ha comparecido ante el tribunal de derecho el vecino de Castellón, Joaquín

Pascual Pablo, defendiéndola en el acto del juicio el abogado señor Company.

Terminada la anterior vista se ha celebrado otra para ver y fallar la causa seguida contra José Balaguer Sanahuja, á quien el ministerio público acusaba como autor de un delito de daños.

De la defensa de este procesado estaba encargado el abogado don José Tárrega.

Ambos juicios han quedado concluidos para sentencia, que dictará el tribunal dentro del tiempo legal.

LIBROS Y PERIODICOS LA CLAVE

La «Biblioteca Renacimiento», de Madrid, que acaba de fundarse, ha comenzado briosamente sus tareas con la publicación de una novela de Felipe Trigo, el autor actualmente más discutido y leído de España.

La *Clave*, es el título de esta novela, donde Felipe Trigo aplicando su singular criterio acerca de la transformación moderna de la vida, estudia el viejo problema del adulterio desde un punto de vista nuevo absolutamente.

El adulterio, es decir, el hogar roto por el drama de traición lo sirve á Felipe Trigo, no para extenderse en huecos é inútiles sermones de moral, sino para aplicar el amplio sentimiento del amor á las legítimas y poderosas ansias inevitables de la vida, haciendo surgir una moral nueva y más conforme con la bella amplitud de la humana naturaleza—por mitad divina, por mitad animal—, como diría y ha dicho en otras obras suyas el mismo Felipe Trigo.

«Lo singular de nuestro drama de muerte y de traición—hácelo notar á su amante el protagonista de *La Clave*—es que ha podido desarrollarse entre personas absolutamente buenas.»—Y es cierto; es esto lo que impresiona más en el extraño libro. Por él pasa el amor como una fúlesta de tempestad, según lo es toda vital fuerza formidable que inútilmente quiere tenerse esclavizada. Y Felipe Trigo, con la palpante realidad de una tragedia errada de la vida, prueba que ni la bondad, ni la riqueza, ni el seco concepto del deber ni la más rigurosa educación, bastan para constituir sólidamente un hogar y una familia sin la *clave del amor*.

El libro de Felipe Trigo realiza pues, la paradoja de oponerse violentamente á la moral clásica, valiéndose, para combatirla de sus mismos conceptos fundamentales.

(Del *Diario Universal*.)

MERIO DE AVISOS SARTORIAL

Juoves 31.—San Amós. Vien 1.º.—San Venancio.

CULTOS

Mañana estarán las Cuarenta Horas en la Iglesia de la Sangre.

REGISTRO CIVIL

Últimamente se han hecho las siguientes inscripciones:

Matrimonio.—Ramón Bellido Marques, Amado 1, 28; Jaime Serra Más, Hospital provincial.

Fallecimientos.—Tomás Nebot Soliva, 44 años, Hospital provincial; Nilo Bayarri Cervera, 20 años, Falcó 4.

TOS SE CURA TOMANDO EL JARABE CASTELLÓ

Balsámico — Calmante — Con Dronas — — — Bromofórmo — — —

Remedio eficaz para combatir toda clase de TOS por pertinaz que sea. Especialidad recomendada y segura para tratamiento de todo catarro bronquial agudo y las agudizaciones de los crónicos.

De venta en la Farmacia de Juan Castelló Calle del Pueblo, número 18 (junto á la Plaza del Rey).

MODISTA

Desde el día de hoy queda abierta la academia de corte y confección de trajes de señora á cargo de la Modista Valenciana doña Joaquina Vallet, en su domicilio de la calle de Mealla, número 57.

Vino en Torreblanca

Hay para vender VINO tinto de CUATRO años y clareta de CINCO idem, todo en superior calidad de graduación. —Dirigirse á la calle de San Jaime, 48, donde darán razón.

Alma R

ACEITE DE

El más abundante en lecciones entre los que Superior á todas las cuando el resto sustancia siendo perjudicial.

Siempre el ACEITE DE á los que deban las clases

El aceite de hígado de medicina, y la selección de terapéuticos. Pero debéis de sumo superior á la producción absoluta y perfecta que está garantizado por los frascos.

Depósito en Castellón Depósito

Nueva Clínica

— DE — Enferme

MONTADA CON ARREGLO Dirigida por el Médico

Ex-Ayudante oficial de la cátedra de Medicina de la Universidad y Marqués de Madrid.

Mayer, 2 - 6 Horas d

NOTA.—Se practican toda recepción del antigastismo y plecto de todos los tratamientos

J. BAL MEDIC

Ex-alumno de los Hospitales de cl

Consulta: de 10

TOS

De venta: Farmacia

Se prepara C

ÚLTIMA HO

FOR TELEGRAMO Y TEL

(SERVICIO DE LA NOCHE) Madrid 31 de

La Exposición Universa

En la Cámara de Comercio lebrado esta tarde la anunciada blea de las fuercas vivas de Ma ra tratar de la Exposición U de 1912, y después de varios d se aprobaron las conclusiones tando el proyecto del Síndico pano-Franco-Ingles; que la Ex se celebra el año 1913, y nom comisión, formada por los auto el conde de Esteban Collantes Galdós, Molina y los presid las Sociedades mercantiles.

La Gran-Via

El próximo lunes, á las on mañana, comenzará los desfil Gran-Via, asistiendo al acto Rey.

El cólera en Rusia

Un telegrama de San Pet comunicaba que se ha presentado cólera, habiéndose registrado casos. Reina grandísima alar

Nombramientos militar

Se han acordado los nomb del general Almaraz por el militar de Guipúzcoa y los señores Martínez Anido y Manzano, á las zonas de Tar Soria, respectivamente.

Enfermos ilustres

El duque de Nájera ha mej go del cólico hepático que p También está muy mejorad que del Infante.

El general Luque se encu mejorado de la afección cata sufre.

Hoy ha continuado en cam ñor Moret.

También ha guardado cam hallaree muy acastarrado, el de la Gobernación.

Asamblea de inspecto

En la Asamblea de inspe primera enseñanza que se en Madrid desde el 25 de ximo á 30 del mismo mes, e

Almacén de Maderas Carbones, hierros, aceros y otros metales, extranjeros y del país

RICARDO SERRANO PASEO DE RIBALTA - CASTELLÓN

Aceite de hígado de Bacalao GEVE

Clase virgen extra

El más abundante en principios activos, pues los bacalao de donde se extrae son seleccionados entre los que ofrecen mejores condiciones de nutrición.



PÍDASE EN TODAS LAS FARMACIAS Depósito en Castellón: DROGUERÍA DE JOSÉ ROYO, COLÓN, 64

Nueva Clínica

DE

Enfermedades de los OJOS

MONTADA CON ARREGLO A LOS ÚLTIMOS ADELANTOS CIENTÍFICOS Dirigida por el Médico-Oculista Dr. D. Ramiro Herrero

Ex-Ayudante oficial de la consulta de enfermedades de los ojos de la Facultad de Medicina de la Universidad Central, y Ex-Ayudante de los doctores Cortés y Márquez de Madrid.

Mayor, 2 - CASTELLÓN - Mayor, 2

Horas de consulta: De 10 a 1

NOTA.—Se practican toda clase de operaciones, Oftalmómetro para la corrección del astigmatismo y graduación de lentes. Depilación eléctrica y empleo de todos los tratamientos modernos.

J. BALLESTER

MÉDICO - OCULISTA

Ex-alumno de los Hospitales de la Princesa y general de Madrid y ex-ayudante de clínica del Dr. Nadalmay

Consulta: de 10 a 12 y de 3 a 5.—LA CENIA

TOS Catarros crónicos - Resfriados - Ronquera - La Grippe y demás enfermedades del pecho, se curan con la Pectoralina Carbó

De venta: Farmacia del autor - Constitución, 17 Se prepara Oxígeno químicamente puro

ÚLTIMA HORA

POR TELÉGRAFO Y TELÉFONO

(SERVICIO DE LA NOCHE)

Madrid 31 de Marzo.

La Exposición Universal

En la Cámara de Comercio se ha celebrado esta tarde la anunciada Asamblea de las fuerzas vivas de Madrid para tratar de la Exposición Universal de 1912, y después de varios discursos se aprobaron las conclusiones aceptando el proyecto del Sindicato Hispano-Franco-Ingles; que la Exposición se celebre el año 1913, y nombrar una comisión, formada por las autoridades, el conde de Esteban Collantes, Garay, Galdós, Molina y los presidentes de las Sociedades mercantiles.

La Gran-Vía

El próximo lunes, a las once de la mañana, comenzarán los derribos de la Gran-Vía, asistiendo al acto S. M. el Rey.

El cólera en Rusia

Un telegrama de San Petersburgo comunica que se ha presentado allí el cólera, habiéndose registrado ya siete casos. Reina grandísima alarma.

Nombramientos militares

Se han acordado los nombramientos del general Almarza para el gobierno militar de Guipúzcoa y los coroneles señores Martínez Anido y Alvarez Manzano, a las zonas de Tarragona y Soria, respectivamente.

Enfermos ilustres

El duque de Nájera ha mejorado algo del cólico hepático que padece. También está muy mejorado el duque del Infantado.

El general Lluque se encuentra muy mejorado de la afección catarral que sufre.

Hoy ha continuado en cama el señor Moret. También ha guardado cama hoy, por hallarse muy acatarrado, el ministro de la Gobernación.

Asamblea de inspectores

En la Asamblea de inspectores de primera enseñanza que se celebrará en Madrid desde el 25 de Abril próximo a 30 del mismo mes, se tratarán

ganda en pró de la Unión Hispano-Americana.

Nueva capitania general

Según personas que conocen el pensamiento del general Aznar, éste está dispuesto a crear una nueva capitania general: la capitania general de África, con residencia en Argel.

La cuestión Merica

Mañana es esperado el general Marina. Celebrará una conferencia con Aznar y Canalejas y el asunto quedará resuelto.

De Marruecos

D. Lalla Marina dice que los indígenas que han ido a aquel mercado refieren que el Mixian pretende organizar la harka en la kabila de Beniarraguel para combatir nuevamente a los españoles.

Añaden que los notables de las tribus de Riata han escrito al sultán ofreciéndole entregarle el K-bir mediante una cantidad.

Como el Hafid no ha contestado, proclamaron al K-bir sultán; pero éste, temiendo una traición, se ha refugiado en Tafiete.

(SERVICIO ESPECIAL)

Lotería Nacional

Los primeros premios

Madrid 31 a las 11'55.

En el sorteo celebrado hoy en Madrid, han sido favorecidos con los primeros premios, los números siguientes:

- Con 100.000 pesetas El número 29.364 (Toledo) Con 60.000 pesetas El número 28.224 (Gijón) Con 20.000 pesetas El número 75 (Barcelona) Con 1.500 pesetas Los números 26.088—22.003—3.896 24.477—7.326—29.354—3.841 20.685—4.520—10.252—7.747—15.817 16.184—4.485—2.477—10.290. Mencheta.

Conferencias Telefónicas

Agencia MENCHETA

(SERVICIO DE LA TARDE)

Madrid 31 a las 17'5.

Bolsa de Madrid

Francos, 00'00. Libras, 00'00. Amortizable, 102'20. La "Gaceta"

El mencionado periódico oficial publica hoy una disposición del ministerio de Fomento, señalando las fechas de veda para la pesca del cangrejo de agua dulce.

En esa provincia se señala como tiempo de veda desde el 1.º de Septiembre hasta el 15 de Abril. Las demás disposiciones del citado periódico carecen de todo interés.

El puerto de Vinaroz

Probablemente la "Gaceta" de mañana publicará una Real orden del ministerio de Fomento, disponiendo que las anunciadas obras de conservación del puerto de Vinaroz se hagan por administración.

CONSEJO DE MINISTROS

Esta mañana se ha celebrado en Palacio el anunciado Consejo de ministros bajo la presidencia de don Alfonso.

El consejo ha sido de corta duración y en él se ha tratado algo de política y de las próximas elecciones.

El jefe del gobierno en su breve y brillante discurso ha tratado un poco de política exterior y, después particularmente de las huelgas del Ferrol, Gijón y Barcelona.

El señor Canalejas opina que las

tres huelgas tienen muy buen aspecto, especialmente la de Barcelona.

Weyler

El señor Canalejas nos ha dicho que como presenta tan buen aspecto la huelga de Barcelona, confía que el general Weyler podrá ponerse en camino para esta Corte de hoy o mañana.

La firma de hoy

Terminado el consejo de esta mañana varios ministros han despachado con don Alfonso poniendo a su sanción algunos decretos sin interés.

Lo más saliente ha sido la firma de Guerra que ha consistido en los decretos que adelantaban los periódicos de esta mañana.

Los viajes de don Alfonso

Al salir de Palacio ha conversado algunos minutos con los periodistas el jefe del gobierno.

Hablando de los próximos viajes de don Alfonso ha dicho que considera prematuro cuanto de ellos se diga. Don Alfonso irá a San Sebastián, pero no ahora, sino dentro de algún tiempo.

Su viaje a Valencia depende del informe que den las autoridades de la ciudad del Turia sobre el estado de las obras de la futura Exposición Nacional.

Cuando esto suceda ya se fijará definitivamente la fecha del viaje.

La Gran-Vía

El jefe del gobierno nos ha expresado su sentimiento por si no pueden inaugurarse las obras de la Gran Vía el día 4 del mes de Abril próximo por dificultades que han surgido a última hora.

Estos inconvenientes son los que tres industriales que habitaban en casas compradas por el ayuntamiento para derribarlas, se niegan a abandonarlas, diciendo que no se marcharán de allí como no les echen a viva fuerza, pues abandonar sus comercios les resultaría lo mismo que precipitarse a la ruina.

Visitas

Esta mañana ha recibido el señor Canalejas numerosas visitas y comisiones de provincias en el palacio de la Presidencia.

Acuñaación

En breve se procederá por la Casa de la Moneda y del Timbre a la acuñación de monedas de plata de a peseta con el busto de don Alfonso, de perfil.

Los malagueños

Esta tarde volverá el señor Canalejas a recibir a la comisión que ha venido de Málaga a esta Corte a gestionar varias mejoras de gran trascendencia para aquella capital.

El indulto de Macías

Es inexacto que don Alfonso se negase a firmar el indulto del ex-auditor de la Armada señor Macías del Real, cuando se lo presentó el señor Concas.

Dicho expediente que se está incoando, pasará después al Consejo de ministros y cuando en éste se discuta y apruebe se llevará a la firma del Rey.

De suerte que en este asunto, ni hay animosidad contra el señor Macías, ni propósitos de libertarle inmediatamente.

El expediente vendrá por sus pasos contados y entonces será ocasión de resolverse en uno u otro sentido.

Decir otra cosa es pretender adelantarse a los acontecimientos, quizás perjudicando a quien todo el mundo sabe que se le quiere favorecer.

Ir por lana...

Los tres industriales que por negarse a abandonar las casas en que viven, están a punto de dar al traste con el proyecto que tiene el gobierno y el ayuntamiento de esta Corte, de inaugurar las obras de la Gran-Vía el día 4 del próximo mes de Abril, han visitado esta mañana la Casa del Pueblo con el fin de que los socialistas se adhiciesen a su actitud y provocasen un conflicto de orden público que impidiese la realización de tan importante mejora.

Los socialistas contestaron que ellos no solo estaban conformes con el derribo de sus viviendas, sino que ellos desearían que se echase abajo medio Madrid para tenerlo después que reedificar y que con ello pudieran tener trabajo todos los obreros.

La opinión está indignada contra tales industrias por su tenacidad en oponerse a los deseos de todo el mundo.

Diets para los concejales

En la sesión que el viernes celebrará el ayuntamiento, varios ediles presentarán una proposición pidiendo que se concedan dietas a los concejales.

La misión de la Infanta

La infanta doña Isabel, al regreso de su viaje a la Argentina, vendrá a Madrid para dar cuenta de su expedición al Rey. Después se trasladará al Real Sitio de San Ildefonso.

¿Viaje en puerta?

No sería extraño que el Rey hiciera un rápido viaje a San Sebastián y Biarritz, en cuyo último punto continúa el rey de Inglaterra.

La apertura de Cortes

El acto de la apertura de Cortes se efectuará en el Congreso, por haber correspondido anteriormente a la Alta Cámara.

El Rey a Valencia

Se asegura que el Rey efectuará su anunciado viaje a Valencia, el 13 ó el 14 del próximo mes de Abril.

La Reina Victoria, en atención a su estado, permanecerá en Madrid.

Oficial de Melilla

Un telegrama oficial de Melilla comunica no haber podido llegar el correo a causa del temporal.

Como el cometa Halley

Ha sido restablecido otra vez la normalidad política.

El ministro de la Guerra ha asistido al Consejo de esta mañana y ha puesto a la firma los decretos que ha adelantado la prensa de la mañana.

Blo no tiene nada de particular porque ayer no pudo firmar, pero de este aplazamiento y de varias palabras de exquisita corrección del general Aznar se inventó una crisis parcial que tenía que resolverse esta mañana y no ha ocurrido nada.

Cosa de las oposiciones. Del general Marina tampoco se dice una palabra.

Por último solo faltaba a los enemigos del gobierno la conversación que ha tenido el Conde de Romanones con algunos políticos y periodistas al salir del Consejo de esta mañana.

Decía así el travieso conde: —Todo va como una seda. El porvenir de este gobierno es cada vez más liosero.

En el Consejo que acabamos de celebrar se ha visto venir claro, rápido, vertiginoso el decreto de disolución. Bato no es nuevo, lo que sí lo es, es que lo hemos visto sin telescopio.

«A simple vista, como el cometa Halley.»

Mencheta.

Patatas

Las mejores patatas legítimas de Aragón, se venden a 1'75 pesetas la arroba en casa Navarro Melchor, Allosa, núm. 3.—Castellón.

Especialidad para siembra.

Carbón de Kok

(MENUDO Y MEDIANO) Especialidad para cocinas económicas y planchado a pesetas 2'75 los 50 kilos puesto a domicilio.

Almacén de maderas, hierros y carbones de RICARDO SERRANO, paseo de Ribalta, Castellón, teléfono 91.

Análisis de Abonos

Laboratorio químico a cargo del Licenciado don Vicente Escobar. Se practican toda clase de análisis de abonos y primeras materias.

Calle de San Bartolomé (Barranquet), núm. 39. BURRIANA

SE VENDE

molino con sierra y huerto a plazos, Valles de Sgunto. Razón, ropas hechas de Llohis, plaza del Rey, 18, Castellón.

Enfermedades de los OJOS

Dr. MARÍN PLAZA PAZ, 8—CASTELLÓN

Se alquila

un horno de pan cocer, calle de la Moreria, núm. 4. Razón, calle de González Chormá, núm. 131.

SERFATINE

«Marca registrada» Poderoso Tónico Reconstituyente. Reparador de las fuerzas físicas e intelectuales.

De excelentes resultados en el tratamiento racional de la Anemia, Colores pálidos, depresión del Sistema Nervioso, Antineurasténico por excelencia, regulariza las reglas y evita los dolores de la Menstruación.

Venta en Farmacias y Droguerías. Depósito en España: Juan A. Pascual, Farmacéutico-Preparador.—CASTELLÓN. A los señores Médicos que lo soliciten, se les remitirá muestras gratis para ensayo. Depositarios: Vinaroz, Matías Santos, farmacia.—Tortosa, Dr. J. Canibell.

